

# IMPRENTA CARTIN

(FRENTE AL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR)

SI UD. DESEA UN TRABAJO DEL RAMO, BARATO Y RAPIDO,, DIRIJASE SIEMPRE A ESTE TALLER, EL CUAL SE ESFUERZA EN SERVIR CON LA MAYOR EFICACIA A SUS CLIENTES -

## PRONTO ESTAREMOS DE REGRESO EN NUESTRA QUERIDA...

Viene de la Pág. PRIMERA

regimen vandálico.

El espíritu combativo de, mostrado en los gloriosos movimientos de abril y mayo que dieron al troste con la dictadura de Martínez está hoy superado y elevado a su máxima potencia.

No cabe duda que, a pesar de todos los horrores que Osmin Aguirre trate de elevar a la categoría de forma de Gobierno el pueblo, denuedo, se brá deshacerse muy pronto de esta nueva dictadura.

al pueblo.

## EL PUD Y LA UNT LAS DOS FUERZAS DE MASAS QUE DIRIGEN AL PUEBLO

El Partido Unión Democrática, en cuyas filas militan los más valiosos elementos de nuestra vida democrática y cuya estrecha alianza con los hombres de la UNT está a prueba de toda tentativa de división son las cabezas dirigentes de los grandes masas del pueblo. El PUD y la UNT son las dos organizaciones auténticamente democráticas que representan el sentir y la voluntad de las masas populares. El doctor Arturo Romero como jefe del PUD es el hombre que alienta con su ejemplo la lucha en contra de la dictadura y en quien todos tienen puestos sus ojos para llevarlo a la Presidencia de la república al restaurarse el orden constitucional que Osmin Aguirre y su camarilla de lacayos han hecho pedazos.

Esta alianza indestructible de los dos más grandes fuerzas de nuestra patria es la base sólida en que se afianza la perspectiva de la ya próximo victoria.

Los otros partidos que se habían formado al calor de la lucha electoral han cavado su propia tumba al decidirse a apoyar al Coronelazo. Los pocos elementos que militaban en los partidos de Viera Alta mirano, Castaneda Castro y Claramount han abandonado las filas de quienes sin el más leve rubor, han traicionado a la patria. Nada podrá suceder ya, q' pueda darles de nuevo fuerza si alguna tuvieron antes. Están históricamente liquidados y con su liquidación ha quedado abierta el más amplio camino para construir hoy y solidificar mañana la gran unidad de toda la familia salvadoreña, la gran unión nacional de todos los hombres y mujeres que aman a su patria que la quieren libre de fascismo y que la quieren respetada y valiosa en el conjunto de las naciones de América y del mundo que hoy luchan contra el fascismo en los campos de batalla y que ya muy pronto tendrán frente a sí al enorme tarea de conservar y afirmar la paz que sobrevenga después de la victoria contra el eje.

Tenemos fe en el futuro

... Hemos, estamos seguros de ello, que pronto, muy pronto estaremos de regreso en nuestra querida tierra para seguir en nuestra tarea de hacer una patria mejor. Estamos seguros que pronto, muy pronto habremos de estar, y junto con nuestros compañeros de la UNT y del PUD de toda la república pisando el suelo de nuestra tierra luchando para conquistar una libertad y una democracia que nadie nos volverá a arrebatar.

La solidaridad continental y los esfuerzos de la CTAL nos ayudarán al triunfo.

Tenemos confianza en que todos los pueblos del continente están interesados en nuestro triunfo, no solo desde el punto de vista de los principios de la democracia en América, sino fundamentalmente porque los triunfos obtenidos en contra de dictaduras como la que hoy abate a nuestra tierra son triunfos directos sobre el fascismo internacional. Para nadie es un secreto que el fascismo trata de ganar la guerra en América y para ello se vale de la posición feudal, reaccionaria, terrorista de las capas latifundistas profascistas de nuestros países americanos. Las fuerzas internacionales del fascismo se mueven en el sentido de aprovechar todas estas situaciones del Continente para salvar lo que puedan de su tiranía en ropea destruida a los golpes magníficos de los ejércitos aliados.

Por ello creemos que la próxima conferencia de la CTAL en Cali habrá de interesarse por nuestro problema nacional y no dudamos que los acuerdos que sobre el particular se tomen serán de un enorme beneficio para nuestra causa.

Sabemos, y nos da gusto, de la fuerza de la CTAL, y sabemos también la forma organizada y firme en que los miembros nacionales de la organización continental cumplen y llevan a la práctica los acuerdos de Congresos y Conferencias como la que ha de celebrarse en Cali, bajo la dirección de Lombardo Toledano.

Tenemos plena confianza en nuestros hermanos trabajadores de América.

La tarea inmediata es lograr el reconocimiento del Gobierno Constitucional del doctor Miguel Tomás Molina.

LA TAREA INMEDIATA ES LOGRAR EL RECONOCIMIENTO DEL GOBIERNO CONSTITUCIONAL DEL DR. MIGUEL TOMAS MOLINA

Hemos constituido, talvez por primera vez en América, un gobierno en el exilio bajo la bandera protectora de nuestros hermanos de Guatemala que, libres ya del Ubiquismo salvaje, han podido organizar una junta revolucionaria de gobierno que está sentando las bases de una verdadera democracia. Este gobierno

Hemos constituido, talvez por primera vez en América, un gobierno en el exilio bajo la bandera protectora de nuestros hermanos de Guatemala que, libres ya del Ubiquismo salvaje, han podido organizar una junta revolucionaria de gobierno que está sentando las bases de una verdadera democracia. Este gobierno

## CON EL SERVIL CARICATURISTA...

Viene de la Pág. PRIMERA

para el Picadismo, y que paga por páginas en los periódicos produciendo declaraciones de obispos contra el comunismo con el fin de asustar a los ignorantes y a los timoratos. ¿Cuánto sacará el tal López con sus mamarrachos? ¿Cuánto le pagarían por este? ¿Sería de un muñeco que debe haber sido muy aplaudido por Miguel Angel González. No sería raro que Miguel Angel González le hubiera hablado al tal López para que se jalará sátira barata contra los campesinos. Le sugerimos la idea de que se haga otro muñeco en el queso ponga de repa el campesino sumiso, el campesino que se sacrifica por los intereses del patrón, el campesino al que el cortesismo agradece el levanta monumentos baratos y por el que las "enlutadas" sienten una admiración superficial. Podría ser un campesino enjugado a la carreta en la que van montados el patroncito y toda su familia, una familia de gordiflones con papada y panza. Qué le parece don López la idea? El campesino podría llevar un yugo en el que le leyera "No queremos el Código de Trabajo".

reconocido por nosotros como el único que puede guiar los destinos del Salvador, en esta hora trágica debe ser reconocido por todos los gobiernos de América como una muestra más de su lucha con secuencia contra el fascismo y con el objeto de sentar un precedente que sea garantía para los pueblos americanos que pueda ponerlos a cubierto de cualquier maniobra que la reacción profascista del continente trate de organizar en cualquier rincón de la América Latina.

Todas las fuerzas populares de todos los países deben moverse para pedir a sus respectivos gobiernos que den este paso de trascendencia histórica.

En este sentido ha sido Costa Rica la que se ha puesto a la vanguardia dando un bello ejemplo a todo el mundo de lo que puede, siente y quiere un pueblo acostumbrado a vivir dentro de la más genuina democracia y que sabe tener gobernantes que no solo lo comprenden y valoran los problemas nacionales sino que también tienen amplia visión centroamericana y continental que les permite ser los guías en el terreno de las realizaciones internacionales.

Gracias al pueblo y al Gobierno de Costa Rica y al representante de México en Honduras está libre nuestro Secretario General y los salvadoreños que habían sido internados en un campo de concentración de Honduras.

Han sido las muestras de solidaridad del pueblo tico, las gestiones de su gobierno y la incansable labor del Lic. Muñoz Cota, representante de México ante el gobierno de Carías, las que han logrado que sea puesto en libertad y trasladado a Costa Rica nuestro Secretario General el compañero Alejandro Dagoberto Marroquín y los compañeros de lucha Pedro Goffroy Rivas, Alberto Goches Castro, Manuel Aguilar Chávez, Thony Vasiliu, Alfonso Rochac, Mario Sol, Rafael Urquía, Juan José Baños Rodríguez, Carlos Salmón Ch.

Una nuestra más de la fuerza de la solidaridad y un hecho más también para manifestar nuestro agradecimiento al pueblo tico y su gobierno no así como al licenciado Muñoz Cota por su invaluable labor.

Viva Costa Rica.  
Viva el Salvador  
Viva la democracia  
Abajo el fascismo.

Cuando se fundó la Confederación de Trabajadores de Costa Rica hace varios años, en la Asamblea Constituyente celebrada en el Estadio Mendoza, el compañero Vicente Lombardo Toledano, trascendental acto planteó un discurso la injusta relación que existe en el intercambio comercial entre la América Latina y los Estados Unidos (manifestando que mientras los industriales de aquel país del norte le fijan a sus productos los precios de venta, nuestros agricultores e industriales no pueden hacer lo mismo con sus productos exportables a los Estados Unidos.

Hizo ver el c. Toledano en el acto constitutivo de la CTAL que «ta injusta proporción de los intereses de los productores de la América Latina frente a los Estados Unidos, no solo perjudicaba a la América Latina, sino que al final de cuentas, redundaba en perjuicio de los Estados Unidos, puesto que a este país le interesa vitalmente levantar el nivel de vida de los latinoamericanos para que estos se encuentren en capacidad de adquirir sus productos industriales de exportación. Resumio su pensamiento en una frase gráfica: dijo:

—No hay vecinos más malos que los vecinos pobres. Como puede verse, no asume la CTCR una posición oportunista. Ya desde el mismo día de su creación, se ha

## MONTERO HERMANOS

### FRENTE AL TEATRO ADELA

### TELEFONO 5237

EN FORMACION LA SERIE "POAS"

## PLANTEARON EL AUMENTO...

Viene de la Pág. PRIMERA

cada en los diarios, que nuestro partido, así como la Confederación de Trabajadores de Costa Rica, no solo apoyaba todo movimiento que tendiera a garantizar el florecimiento de la industria cafetalera, sino que aplicando todos los recursos posibles, echaría hacia adelante ese movimiento hasta llevarlo al triunfo, sin asumir, como no la asumimos ninguna posición política, clasista ni sectaria.

Las palabras de los compañeros Picado y Fallas no se quedan estampadas simplemente en el papel; que se llevan a la realidad de inmediato. Nosotros hemos recibido de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica instrucciones precisas para plantear ante el Congreso continental de Colombia el problema de los bajos precios del café, y la necesidad imperiosa de alzarlos como base única que la industria cafetalera de nuestros países alcance el resurgimiento que necesita para ser efectivamente factor de progreso en la América Latina, especialmente en Costa Rica, que produce muy buen café.

Así como extendemos nuestra mano a todos los sectores sociales y económicos del país en la tarea de todos por hacer de Costa Rica un país libre de pobreza, queremos que esta posición patriótica nuestra sea correspondida por quienes, olvidándose de todo, menos del mezquinismo presentepor unos. cinco intentan llevar a Costa Rica al caos, a la lucha y a la subversión, negándole a las grandes masas de trabajadores costarricenses, creadores de riqueza, la posibilidad de tener derechos humanos garantías de dignidad, bases de vida más alta. Están jugando de "loco", mientras nosotros aplicamos prácticamente en nuestra vida de organización obrera el más limpio patriotismo.

Esta misma aplicación del concepto real, no lírico, del patriotismo, nos lleva forzadamente a defender con toda nuestra conciencia las conquistas sociales que ha obtenido el pueblo de Costa Rica. A base de la vigencia efectiva del Código de Trabajo, de los seguros sociales, del título constitucional de las garantías sociales, la Confederación de Trabajadores de Costa Rica brinda su colaboración leal y sincera a todos los sectores sociales y económicos de la producción.

Tal es nuestra posición. Se concretará en el Congreso de Colombia.

TRABAJO desea a los compañeros Cerdas y Guzmán un buen viaje, buen éxito en sus gestiones para levantar el precio del café y en las otras cosas que llevan para presentarle en el Congreso y su pronto regreso triunfal.

Viene de la Pág. PRIMERA

ante y abnegada del noble, que hoy se encuentra en tre nosotros a causa de la tiranía que el coronel Osmin Aguirre ha establecido en su Patria. Para beneplácito de todos, estuvo presente Alejandro Dagoberto Marroquín Secretario General de la Unión General de Trabajadores de El Salvador y que se encontraba preso en el campo de concentración de Honduras, El Ojo de Agua.

## ENTUSIASTA HOMENAJE DEL PUEBLO A MANUEL MORA...

Viene de la Pág. PRIMERA

Este homenaje se lo ofrecemos al compañero Manuel Mora, no sólo por su labor en los últimos tiempos sino también por su labor de siempre, sostenida durante muchos años en defensa constante y abnegada del noble pueblo costarricense, expresó Víctor Cordero, quien hizo el ofrecimiento del acto en nombre del Sindicato de Zapateros.

Cordero continuó diciendo q' hoy que nos encontramos después de la gran campaña proGarantías Sociales, a un año de existencia y aplicación del Código de Trabajo en que los trabajadores han visto con sus propios ojos que valía la pena esa enorme lucha hoy, después de evidenciarse los beneficios de la Legislación Social, la lucha es aún más fuerte. La reacción se ha organizado para pretender echar abajo el Código y el Seguro Social; los más moderados proponen el derogamiento de las cláusulas que estipulan el derecho de pre-aviso y auxilio de cesantía.

Primero pretendieron por todos los medios a su alcance destruir los sindicatos, dividir la Confederación de Trabajadores, teñir de rojo el movimiento sindical y por último intentaron separar a los trabajadores organizados de su vanguardia política, el Partido Vanguardia Popular, y de su querido y admirado jefe, Manuel Mora Valverde.

Este homenaje de hoy, continúa Víctor Cordero, demuestra todo lo contrario. Nuestro movimiento obrero está hoy empeñado en burlar el Código de Trabajo y estuviera ayudando a la campaña que con más identificado que nunca con el gran dirigente del proletariado costarricense que es Manuel Mora Valverde. Frente a los caricaturistas que se venden al que les pague un cinco más, frente a los abogados desteñidos que hacen Diario de Costa Rica, se presenta el bloque potente de la CTCR- Vanguardia Popular y las fuerzas del capitalismo progresista y de otros sectores del país.

Es verdad, dijo Cordero, que no existe ningún punto de relación entre los trabajadores manuales y los intelectuales glorificados de Costa Rica. Pero si existe una estrecha y profunda relación con los intelectuales del tipo de Manuel Mora, que nosotros llamaríamos obreros del pensamiento.

Después de recibir el pergamino mencionado al principio y de ser condecorado por la compañera Gladys Arias, el dirigente máximo de Vanguardia Popular pronunció las siguientes palabras:

Camaradas: hay una vieja frase de fraternidad humana que reza: todos para uno y uno para todos. Esta frase sintetiza la línea de pelea de Vanguardia Popular. Cuando hemos tenido necesidad de dar o recibir golpes hemos demostrado palpablemente la más efectiva y auténtica unidad de nuestras filas.

## UN PRODUCTO DE LA LUCHA DE MANUEL MORA

Si no hubiera razones que motivaran en estos momentos un homenaje de esta naturaleza —afirma el orador— hay uno de gran significación: el movimiento obrero de hoy, fuerte y bien organizado, es el producto lógico de la lucha intensa librada durante muchos años por el compañero Manuel Mora.

Queremos aprovechar este magnífico acto para protestar indignados por la afirmación de Diario de Costa Rica que nuestros trabajadores son unos vagos. Nosotros les preguntamos quienes han hecho el edificio desde donde ellos escriben diariamente sus envenenadas calumnias. Quienes han hecho los trajes con que ellos se visten. Quienes sembraron el café que se toman en muchos ratos de ocio. Seguramente que no han sido ellos con sus columnas de humo sino los trabajadores costarricenses con sus puños y sus herramientas.

Porque cada vez que volvemos la mirada a nuestro lado encontramos a Manuel Mora a la par nuestra en el difícil camino, lleno de obstáculos, de la lucha por el progreso y bienestar de nuestro pueblo, porque ha sido un defensor constante de los trabajadores del campo y de la ciudad, tanto hombres como mujeres, ya sean ticos, nicaragüenses, salvadoreños, hondureños, Guatemaltecos, etc., por todo esto es que esta noche estrechamos la mano heroica y sacrificada del compañero Manuel Mora. Tales fueron las palabras finales del dirigente obrero Víctor Cordero.

HABLA GUILLERMO BARQUERO

Guillermo Barquero, en nombre del Sindicato de Artes Gráficas, pronunció unas breves palabras de adhesión al homenaje e insistió en la necesidad de redoblar la lucha contra la reacción y en defensa de la Legislación Social. Dijo que la CTCR. está trabajando por reunir el di-

ESTRECHEMOS SU MANO HEROICA Y SACRIFICADA

Por mi medio, Vanguardia Popular celebra la circunstancia de que se encuentren hoy entre nosotros cinco costarricenses que por encima de diferencias políticas representan al heroico pueblo salvadoreño.

LOS PLANES NEGROS DE LA REACCION

Se ha iniciado una gran campaña reaccionaria. Los planes más negros se cocinan en la cocina de los retrógrados. No se quiere que el Código de Trabajo tenga vida. Quiere impedir el progreso y la aplicación de la Ley Social. Esas son las pretensiones de los reaccionarios.

Pero aquí se manifiesta en forma palpable la voluntad unánime e inquebrantable del pueblo costarricense de defender a toda costa los beneficios del Código de Trabajo, Seguro Social y de continuar luchando por ampliar y consolidar la obra iniciada por Calderón Guardia.

La reacción se empeña en demostrar que nosotros estamos haciendo la noche. Nosotros los contestamos que es tamos forjando, con nuestros puños y nuestro sacrificio, el día, la luz, la claridad. Esto es lo que sentimos nosotros y es lo que siente el pueblo costarricense.

Tenemos fe en nuestro pueblo. Sabemos que dura es la pelea, pero también sabemos que Costa Rica tendrá que marchar, quierano o no, por el camino del progreso y de la felicidad.

TODOS PARA UNO Y UNO PARA TODOS

Después de recibir el pergamino mencionado al principio y de ser condecorado por la compañera Gladys Arias, el dirigente máximo de Vanguardia Popular pronunció las siguientes palabras:

Camaradas: hay una vieja frase de fraternidad humana que reza: todos para uno y uno para todos. Esta frase sintetiza la línea de pelea de Vanguardia Popular. Cuando hemos tenido necesidad de dar o recibir golpes hemos demostrado palpablemente la más efectiva y auténtica unidad de nuestras filas.

## GRAN MITIN EN BARBA

DOMINGO 10 A LAS 2 P. M.

HOMENAJE A LOS CAMARADAS CAIDOS HERMINIO ALFARO Y JOSE ZUMBADO

HABLARA: ARNOLDO FERRETO

TRABAJO desea a los compañeros Cerdas y Guzmán un buen viaje, buen éxito en sus gestiones para levantar el precio del café y en las otras cosas que llevan para presentarle en el Congreso y su pronto regreso triunfal.

TRABAJO desea a los compañeros Cerdas y Guzmán un buen viaje, buen éxito en sus gestiones para levantar el precio del café y en las otras cosas que llevan para presentarle en el Congreso y su pronto regreso triunfal.

TRABAJO desea a los compañeros Cerdas y Guzmán un buen viaje, buen éxito en sus gestiones para levantar el precio del café y en las otras cosas que llevan para presentarle en el Congreso y su pronto regreso triunfal.

## "LA CORONA"

INSTALADA AL COSTADO NORTE DE LA PANADERIA MUSMANNI

Depósito de Mantequilla. - Queso garantizado por su pureza, lo mismo que le ofrecemos: ARROZ, MAIZ, FRUJONES. - Café PUNTO ROJO a C 1.10 y muchos otros artículos.